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Abstract (en)
1. A power drive (10) for directly switching on and off a low-voltage protective switch (1), comprising a motor (22) and a transmission (23), the
drive shaft (24) of which carries a crank arm (25) which acts on the protective switch (1) at approximately 180 degrees rotation for each actuating
operation, and an additional manually-operated member acting on the transmission, characterized in that the manually-operated member is a
rotatable knob (37) which is rigidly coupled to the drive shaft (24) of the transmission (23) ; and that a freewheel clutch (29) is arranged between the
drive shaft (24) and the remaining parts of the power drive (10).

Abstract (de)
Es wird ein Kraftantrieb (10) für ein Gerät, insbesondere einen Niederspannungs-Schutzschalter (1) angegeben. Zur Handbetätigung des
Kraftantriebes im Notfall, d. h. z. B. bei Ausfall der Stromversorgung für einen Getriebemotor (21), ist ein Drehgriff (37) vorgesehen, der mit einer mit
untersetzter Drehzahl umlaufenden Welle (24) des Getriebemotors (21) verbunden ist. Eine Freilaufkupplung (29) gestattet eine Handbetätigung
mittels des Drehgriffes (37) ohne Behinderung durch den Bewegungswiderstand des Getriebes (23). Es ist vorteilhaft, den Drehgriff mit der am
stärksten untersetzten Welle des Getriebemotors zu verbinden und diese mittels eines Kurbelarmes (25) auf das Gerät, z. B. einen Schutzschalter
(1), einwirken zu lassen, weil dann die Handbetätigung mit geringem Drehwinkel des Drehgriffes durchführbar ist.
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